

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

Metode penelitian merupakan suatu proses atau suatu rangkaian langkah-langkah yang dilakukan oleh peneliti secara terencana dan sistematis guna mendapatkan pemecahan masalah atau mendapat jawaban mempunyai bobot yang cukup memadai dan memberikan kesimpulan-kesimpulan yang tidak meragukan.

1. Jenis dan Pendekatan Penelitian

a. Jenis Penelitian

Penelitian dengan judul Implementasi Manajemen Kurikulum Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) AL-Ma'wa Kesugihan Cilacap Tahun 2017 ini termasuk penelitian *field reseach*.

Penelitian lapangan adalah jenis penelitian yang dilakukan di lapangan, dalam dunia nyata. Penelitian ini menggambarkan suatu kejadian atau penemuan-penemuan yang disertai data-data yang diperoleh di lapangan.

b. Pendekatan Penelitian

Adapun pendekatan penelitian ini adalah penelitian kualitatif. Pendekatan kualitatif adalah penelitian yang menghasilkan prosedur analisis yang tidak menggunakan prosedur analisis statistik atau cara kuantifikasi lainnya. Jelas bahwa pengertian ini mempertentangkan penelitian kualitatif dengan penelitian yang bernuansa kuantitatif yaitu dengan menonjolkan

bahwa usaha kuantifikasi apapun tidak perlu digunakan pada penelitian kualitatif.

B. Waktu dan Tempat Penelitian

a. Waktu Penelitian

Penelitian dilaksanakan dari awal September 2017 sampai bulan November 2017.

b. Tempat penelitian

Adapun tempat penelitian yaitu di (TPQ) AL-Ma'wa Kesugihan Cilacap.

C. Metode Pengumpulan Data

Untuk kepentingan pengumpulan data, maka peneliti menggunakan beberapa metode pengumpulan data sebagai berikut:

a. Metode Observasi

Metode observasi adalah cara mengumpulkan data dengan jalan melihat langsung suatu aktivitas, kejadian atau benda yang diperkirakan bisa memberikan informasi atau data penelitian.

Dalam hal ini observasi akan diarahkan untuk melihat Implementasi Manajemen Kurikulum Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) AL-Ma'wa Kesugihan Cilacap, sehingga peneliti akan langsung melihat hasil belajar.

a. Metode Dokumentasi

Dokumentasi adalah cara pengumpulan data dengan menggali informasi pada dokumen-dokumen, baik itu berupa kertas, video, benda dan

lainnya (Arikunto, 1998). Dalam penelitian ini, metode dokumentasi digunakan untuk mengetahui gambaran umum tentang Implementasi Manajemen Kurikulum Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) AL-Ma'wa. serta dokumen-dokumen yang diperlukan dalam penelitian ini, seperti data hasil belajar santri, data santri secara keseluruhan dan lain sebagainya.

c. Metode Wawancara

Menurut Esterberg bahwa wawancara merupakan pertemuan dua orang untuk bertukar informasi dan ide melalui Tanya jawab, sehingga dapat dikonstruksikan makna dalam suatu topic tertentu. Metode wawancara ini dilakukan terhadap, Santri, Pengurus, dan Pengasuh (TPQ) AL-Ma'wa Kesugihan Cilacap guna memperoleh data-data berkaitan dengan Implementasi Manajemen Kurikulum Taman Pendidikan Al-Qur'an (TPQ) AL-Ma'wa Kesugihan Cilacap.

Adapun langkah-langkah dalam teknik analisis data dalam penelitian ini adalah:

Tabel Analisis Data

a.	Analisis data sebelum dilapangan	Mencari data sekunder atau melakukan studi pendahhuluan untuk menentukan fokus penelitian
b.	Analisis data selama dilapangan	Pengumpulan data dilapangan
c.	Reduksi data	Merangkum, memilih hal yang pokok, memfokuskan pada hal yang

		penting.
d.	Penyajian Data	Uraian singkat, bagan, hubungan antar kategori, flowchart dan sejenisnya.
e.	Verifikasi dan simpulan	Penarikan Kesimpulan dan Verifikasi